

Chantier en faveur du Conservatoire des sites alsaciens



Des bénévoles au service de la nature. Photo DNA/Anne HERRMANN

Le Conservatoire des sites alsaciens (CSA), dont la mission est de protéger des milieux naturels sensibles, organise tous les ans des chantiers nature sur les sites qu'il gère. Cette année, Porte du Ried Nature, l'Association pour la protection de l'environnement et du cadre de vie de Holtzwihr et Riedwihr, a décidé de s'associer au chantier nature qui s'est déroulé samedi 25 septembre sur les pelouses sèches du Bollenberg, à Rouffach, en présence du technicien du CSA, Louis Thiebaut.

Une vingtaine de bénévoles, répartis en groupes, se sont ainsi retrouvés sur la partie sommitale de cette réserve naturelle régionale, et ont entamé le ratissage de

l'herbe et des arbustes qui avaient été coupés au préalable sur ces prairies sèches. Mise en tas, cette biomasse a ensuite été exportée de ces prairies protégées par quelques courageux protecteurs de nature.

Grâce à ce chantier participatif, ces pelouses sèches verront fleurir dès le début du printemps prochain de nombreuses orchidées (ophrys, araignée, orchis mâle, ...), ainsi que des violettes et des globularias. Et, durant l'été, elles attireront nombreux d'insectes et de papillons dévoués rares partout ailleurs. Le lézard vert, la mante religieuse et le lézard des murailles y sont fréquents également.

La 50^e fête de la choucroute, organisée par l'amicale de la chorale de Holtzwihr, est programmée les samedis 23 et 24 octobre à Holtzwihr. Le repas pourra être emporté les deux jours, avec possibilité de consommer sur place le dimanche (sur réservation).

Une nouvelle fois on aura le choix entre la choucroute traditionnelle, celle au poisson et la munstiflette, les samedis 23 et dimanche 24 octobre, lors de la 50^e fête de la choucroute organisée par l'amicale de la chorale de Holtzwihr. La vente se fera le samedi soir et le dimanche midi, et les commandes pourront être récupérées chaudes ou froides, et peuvent même être livrées à Wickerswihr et Porte du Ried.

Buvette et musique

Dimanche midi, une buvette en extérieur sera proposée ainsi qu'une animation musicale ; quelques tables sous un chapiteau dans la cour de la mairie permet-



Premier drive avait été proposé en 2020 à Riedwihr. Archives L'Alsace/Anne HERRMANN

tront de déjeuner sur place, sur réservation et avec pass sanitaire.

Une cuvée étiquetée

À l'occasion du demi-siècle de la fête, l'amicale de la chorale de Holtzwihr proposera (sur place et

à emporter), une cuvée de crémant blanc de noir de chez Wolfberger, spécialement étiquetée pour l'anniversaire. Pour accompagner la choucroute bio de la ferme Frib de Holtzwihr, du riesling bio et du pinot blanc bio seront également proposés (à consommer avec mo-

dération).

Les livraisons et les retraits se feront dans la salle des fêtes de Holtzwihr de 19 h à 21 h le samedi et de 11 h à 15 h 30 le dimanche.

Pour réserver sa choucroute, on peut envoyer sa commande par voie postale en précisant ses coordonnées, le jour de retrait de la commande (chaude ou froide), en livraison ou non.

Les tarifs : choucroute garnie 10 €, paupiette de saumon sur lit de choucroute 10 €, munstiflette 8 €, la part de tarte 2 € (quelches ou pommes à préciser), le crémant blanc de noir avec étiquette « 50^e » 12 €, pinot blanc ou riesling 8 €.

Seuls les bons de commande accompagnés du règlement (chèques à l'ordre de l'amicale de la chorale) seront acceptés, et à envoyer ou à déposer avant le 16 octobre au 19 rue du colonel Cadet 68 320 Holtzwihr.

EN SAVOIR PLUS Renseignements complémentaires par mail à reservation@fete-choucroute.fr, Tél. 0 6 8 3 4 0 9 1 5 1 0 ou 0 3 8 9 4 9 1 5 1 0, ou sur Facebook Fête de la choucroute Holtzwihr.

NEUF-BRISACH

Sortie pour les seniors

L'association Apalib' de Colmar propose une sortie dans les Vosges à destination des seniors le jeudi 21 octobre. Au programme : visite de la Maison Moïne, producteur de rhubarbe à Kertigney, et repas à l'Auberge de Pranzieux. Trajet : le col de la Schlucht, Gérardmer, Le Tholy et Xertigny. Retour par Raon-aux-Bois, Le Valin, le col du Bonhomme, Kaysersberg et Pays Rhin-Brisach. Arrivée vers 19 h. Départ : 7 h Wölzgantzen (mairie) ; 7 h 15 Dessenheim (mairie) ; 7 h 20 Neuf-Brisach (office de tourisme) ; 7 h 25 Volgelsheim (place Europe) ;

DESENNEHEIM

Les obsèques d'Odile Imhoff

Les obsèques d'Odile Imhoff, décédée jeudi 30 septembre à l'âge de ses 84 ans ont été célébrées mercredi 6 octobre à Dessenheim.

Odile Imhoff était née le 18 décembre 1937 à Dessenheim, au foyer de Joseph Boehly, maçon, et Marie, née Guthmann, mère au foyer, dans une fratrie de quatre enfants. Elle avait vécu l'évacuation de septembre 1938 à Cœcumont (Lot-et-Garonne), avec sa famille, et en avait gardé des souvenirs qu'elle partageait avec ses enfants et petits-enfants lors de fêtes de famille. Après sa scolarité à Dessenheim, elle avait travaillé comme ouvrière dans une usine textile, jusqu'à son mariage, en 1958, avec Valentin Imhoff. De leur union sont nés quatre enfants : Valentine, Richard, Eric et Geneviève. Tout au long de sa vie, Mme Imhoff avait affronté des épreuves douloureuses, notamment lors du décès de son époux en 1995, et plus tard son fils, Richard, en 2004, à l'âge de 43 ans. Mais elle était aussi l'heureuse grand-mère de six petits-enfants : Stéphanie, Guillaume, Damien, Florian, Tristan, et

Thibaut qu'elle a gardé et choyé durant de longues années. Puis elle avait connu le bonheur d'être l'arrière-grand-mère de Baptiste, Adam, Louise et Paul.

Pendant quelques années, elle avait connu Noéline, Anaë et Jérémie qui l'appréciaient beaucoup.

Mme Imhoff aimait le jardinage qu'elle pratiquait avec amour, partageant généreusement les légumes récoltés. Pendant les mois d'hiver, c'était le tricot, la couture et la confection de petits gâteaux qu'elle aimait offrir à ses proches. Elle participait aussi au fleurissement de l'église et, par amour pour le chant, faisait partie de la chorale Sainte-Cécile de la paroisse ; elle s'était vu remettre la médaille d'argent. Elle était également une de nos fidèles lectrices.

À l'âge de 60 ans, Odile Imhoff avait rejoint la chorale de Rhône-Poulenc, entreprise où travaillait son époux. Veuve, elle avait eu le bonheur de partager quinze années de sa vie avec Auguste Schlosser, décédé en 2018.

Notre journal adresse ses condoléances à la famille en deuil.

BLOC-NOTES

APPENWIHR

Bourse aux vêtements

Le foyer culturel et sportif d'Appenwihr organise une bourse aux vêtements (adultes et enfants) qui aura lieu les samedi 16 et dimanche 17 octobre, de 8 h à 13 h, dans la salle polyvalente communale. Tarif pour une table et deux chaises 12 €. Réservations auprès de Marlene et Hubert, au 03 89 71 48 57 ou mail ahummel.paul@orange.fr

Une petite restauration sera proposée sur place. Pass sanitaire obligatoire.

HEITEREN

Relevé des compteurs d'eau

Un agent du SIAEP du Rhin procédera au relevé des compteurs eau à Heiteren à

partir du mardi 12 octobre.

JEBSHEIM

Temps de prière

Un temps de prière sera proposé mardi 12 octobre, de 19 h à 19 h 30, dans la salle Saint-Martin de Jebsheim (à côté de l'église). Ces rencontres, qui ont lieu le deuxième mardi de chaque mois, sont ouvertes à tous. Pass sanitaire et masque obligatoires.

URSCHEINHEIM

Cercher les monstres d'Halloween

L'association 1,2,3 Soleil conviendra les enfants, dimanche 31 octobre, à partir de 14 h dans la salle des fêtes d'Urschenheim, pour participer à la chasse aux monstres d'Halloween. Sur place, petite restauration. Une participation

de 2 € par enfants sera demandée. Les départs s'échelonneront de 14 h à 16 h. Protocole sanitaire à respecter ; le pass sanitaire n'est pas obligatoire. Les enfants resteront sous la responsabilité de leurs parents. Participation sur réservation au 06 65 30 11 17, ou par mail à 123soleil68320@gmail.com avant lundi 25 octobre.

WECKOLSHEIM

Fermerture de la mairie

Le secrétariat de la mairie de Weckolsheim sera fermé les jeudi 14 et vendredi 15 octobre. En cas d'urgence, il conviendra de s'adresser à Arlette Bradat, maire, ou à l'un de ses adjoints. Les coordonnées téléphoniques seront affichées sur la porte de la mairie.

moment du dessert, le patron et sa fille ont offert un intermède chantant, avec des morceaux bien connus et une de leur composition, s'accompagnant à l'harmonica, et appelant à la danse.

Cette sortie a permis aux Amis du Sponeck de revivre des moments agréables et de rompre l'isolement et d'oublier ces mois d'incertitudes.

La prochaine rencontre est prévue fin octobre.

WÖLZGANTZEN

Conseil municipal

Le conseil municipal de Wölgantzen se réunira lundi 18 octobre, à 18 h 45, dans la salle du Relais postal (annexe de la mairie). Ordre du jour : convention de participation à la protection sociale complémentaire en matière de prévoyance des agents communaux ; convention de partenariat entre les communes de Heiteren et Wölgantzen, la Fédération des foyers clubs du Haut-Rhin pour la rentrée 2021-2022 ; attribution du marché de travaux pour l'électrification rurale au lieu-dit Oberfeld ; convention pour la mise à disposition d'un emplacement pour vente ambulante ; volontés communales, mise en place d'une réglementation contre les nuisances sonores ; urbanisme ; décisions modificatives budgétaires ; personnel communal ; intercommunalité, rapports 2020 services déchets urbains et assainissement ; divers.

680-LO1 16



Les Amis du Sponeck ont fait une virée dans le Sundgau. Photo DNA/DR